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                   米沢市議会議長 佐 藤   
 
   悪臭問題の早期解決に向けての要望書 
 
 貴社におかれましては、県・市当局の指導のもと、これまでにさまざまな臭気

対策を実施されました。しかしながら、その効果については、地元南原地区住民

のみならず市民が満足するまでには至らず、いまだ多くの苦情が寄せられている

状況です。 
 先の８月には、南原地区自然環境保全推進協議会が、県知事に対し「悪臭公害

問題解決に関する陳情書」を約２万５千人の署名簿を添えて提出しています。周

辺住民の方々が貴社から発生する臭気によって、環境の悪い中での生活を強いら

れていることは明白です。 
 また、ご存知のとおり、本市議会は、貴社の臭気対策と堆肥製造に関し、地方

自治法の規定に基づき調査を実施したところであり、結果が報告書としてまとめ

られました。その調査結果を受けて、９月定例会において「悪臭問題の解決に向

けた堆肥製造事業所に対する指導の強化・徹底を求める意見書」について議決し、

先ごろ、産業廃棄物処分業の許可権者である県に対し提出しました。 
 貴社は、直近の県の是正指導により、１０月上旬より堆肥原料の受け入れを約

４ヶ月間停止する改善計画書を提出したとのことであり、堆肥舎内の原料総量が

減ることによる臭気の低減も期待されます。 
 今後については、県・市当局の指導によって現況の改善に努力することは言う

までもありませんが、一日でも早い悪臭問題の全面解決が図られるよう誠実な対

応を強く要望いたします。 
 つきましては、本市議会が県に対して求めた６つの指導事項を別紙で示し、実

施した調査の報告書を添付しますので、それに対する貴社の考え方や捉え方につ

いて、御回答くださるようお願いいたします。 
 結びに、この問題に対する貴社の取組みについては、県・市当局とともに監視

し、南原地区自然環境保全推進協議会等とも連携を図りながら、全面解決に向け

て引き続き注視していくことを市議会全体の総意として申し上げます。 
 
 



（別紙） 
 
 １ 好気性発酵を促す原料調整を行うこと。 
 ２ 堆肥の積み上げ高さを２メートル以内とし、撹拌や切り返し作業を多く 
  行い、好気性発酵を維持させること。 
 ３ 「有機質肥料等推奨基準に係る認証要領」の、堆肥製造基準や品質基準 
  に適合する堆肥を製造すること。 
 ４ 堆肥化における一連の作業をマニュアル化すること。 
 ５ 建物内の劣悪な作業環境を改善すること。 
 ６ 建物全体の臭気を脱臭する方法には無理があるため、臭気の発生場所を 
  小さく囲み密閉化するなど、捕集・脱臭方法の見直しを行うこと。 
 


